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证券代码：000810                 证券简称：创维数字 

      2019 年 8 月 9 日投资者关系活动记录表 

编号： 2019-04 

投资者关系活动

类别 

 

□特定对象调研   □分析师会议   □现场参观 

■媒体采访       □业绩说明会   □新闻发布会 

□路演活动       □其他  

参与单位名称及

人员姓名 
深圳广播电影电视集团         靳阳懿记者 

时间 2019 年 8 月 9 日  10:30-11:00 

地点 广东省深圳市南山区高新南一道创维大厦 A 座 13 层 

上市公司接待人

员姓名 

董事、总经理  施驰先生 

证券事务经理  王诗荻女士 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

一、公司目前海外市场覆盖到哪些国家？ 

答：创维数字耕耘海外市场逾十二年，目前在东南亚地区、

南亚印度、非洲、欧洲、南美等地都有较好市场覆盖，产品包

括各种各样的机顶盒、网络接入、光接入、商显产品等，市场

规模较大的有非洲、“一带一路”沿线东南亚国家、印度、南

美等，我们都做得不错。 

二、请您举例说明，非洲、东南亚、印度市场份额如何？ 

答：东南亚我们的市场份额达 30%；在印度有权威统计，

我们的市场份额达到 40%；在非洲我们的市场占有率超过 40%。 

三、您觉得这些“一带一路”沿线国家的新兴市场，对我们企

业的发展有什么作用？ 

答：中国企业的技术、产品及应用在本土成熟，发展起来

以后，供应链、产能及销售规模足够大了，市场占有率比较高

之后，我们非常有必要走出去，寻找更大的市场空间，对全世

界的覆盖是一个必然的趋势。另一方面，从全世界范围来看，
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对技术、行业、应用的理解，以全球视野来思考系列问题，这

对我们有非常大的帮助。我们为了“走出去”也做了很多年、

渐近式的储备，包括供应链、国际化人才，战略伙伴，世界各

地的制造中心，自己的 IT、物流系统，自己的售后系统，自

己的海外研发中心，当然还有很强的销售网络。 

这些是我们能不断开拓海外市场的原因？ 

答：对，但这主要还是策略、措施。拓展海外市场主要目

的还是想把我们的企业做得更大更强，做到真正的行业领先

者，成为世界上行业的领军者，那我们就必须面对全球市场，

不能只做中国市场。 

四、从 2018 年的情况看，深圳民营企业占全市对“一带一路”

沿线国家市场出口比重达 67.8%，您认为民企有怎样的内生动

力，去支撑外贸发展呢？请您从创维数字的角度谈一谈。 

答：民营企业本身，要有顽强的生命力才能持续发展。这

么多年来，我们也是靠着自身企业素质能力的不断提升，慢慢

发展起来。所以，对我们来讲，不断地发展壮大，不断地领先

行业，是企业的内生动力，积极地“走出去”，到海外去拓展

更大的市场空间。对民营企业，特别是做得比较大的民企来讲，

拓展海外市场，跟着国家“一带一路”倡议大趋势走，是我们

民企很好的机会。 

五、在海外布局的研发中心，对我们海外市场的开拓能带来什

么帮助？ 

答：海外研发中心主要做软件、光接入、解码、数字液晶

仪表及中小尺寸显示部分等的研发，在伦敦、荷兰、德国、印

度、首尔等地有若干，由于当地的研发中心对当地的需求、市

场最了解，每个区域有自己相对领先的技术环节，应该说对整

个海外市场的布局和推动发挥了很大的作用。 

六、您是否觉得中国外贸发展和国家的很多政策、“一带一路”

倡议联系紧密？ 
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答：中国之所以这么多企业能走到海外去，很多企业都做

得挺不错，国家的外贸政策，金融、税收与出口保险的支持等，

这些都是巨大的背景，如果没有这些支持，中国企业想走出去

相对会艰难些。因为，面对一个陌生的市场，如果没有中国国

家品牌，没有国家支持，是很难的。我们这几年在海外做得比

较好，除了我们企业自身努力之外，实际上，我们也感受到了

中国国家品牌的提升、中国产品形象的提升给我们企业带来的

好处。所以，国家的支持是一个大的背景，是企业“走出去”

的必要条件。 

七、未来如果我们要进一步开拓“一带一路”沿线国家的市场，

拓宽海外市场，您觉得我们还要怎么做？ 

答：更深刻地理解海外市场，掌握海外市场一举一动的变

化，把技术的变化和市场的变化有效结合，进一步做精、做细，

把中国产品的品牌形象、质量形象做得更好，真正成为高端产

品的选择。 

附件清单（如有） 无 

备注 接待活动没有披露公司未公开的相关信息 

日期 2019 年 8 月 9 日 

 


